

México podría importar crudo, si no invierte (El Financiero 24/05/12)

México podría importar crudo, si no invierte (El Financiero 24/05/12) Olga Ojeda Lajud / enviada Jueves, 24 de mayo de 2012 El petróleo no se está terminando: CNH. Sin capital, demanda superaría a la oferta. Sería cuestión temporal, advierte Volkenborn. LA JOLLA, EU., 23 de mayo.- Édgar René Rangel Germán, integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) de nuestro país, aseguró que el petróleo de México no se está terminando, "es sólo una cuestión de capacidad de ejecución". "No, definitivamente no se nos está acabando el petróleo, Tenemos 116 mil millones de barriles de petróleo descubierto y no se puede traer a la superficie; hay que examinar otras cuestiones, no la existencia del recurso, sino la capacidad de extraerlo", enfatizó Rangel tras los cuestionamientos que se le hicieron durante su participación en la XXI Conferencia Anual de Energía del Instituto de las Américas. Sin embargo, Arnold Volkenborn, vicepresidente de la empresa consultora Schlumberger, quien participó en la mesa dedicada a nuestro país, explicó que "sí existe un riesgo de que México se vuelva un importador de petróleo en forma temporal porque es un fenómeno que tiene que ver con que la demanda supere la oferta por falta de inversión". "Parece que México va a invertir 20 mil millones de dólares al año y están buscando financiamiento para conseguir otros ocho o diez mil millones de dólares al año del mercado de capitales o de terceros. Es ahí donde entra el debate de que pudiera darse la importación temporal", explicó Volkenborn. Durante su exposición, el comisionado de la CNH afirmó que los hidrocarburos van a seguir siendo necesarios al menos en los próximos cien años. Y eso obliga a nuestro país a seguir expandiéndose. Explicó que Chicontepec es el yacimiento petrolero más grande, pero con una geología muy compleja, por lo que hay cinco compañías diferentes que están estudiando la manera de explorarlo. Chicontepec El mayor yacimiento petrolero mexicano en la historia había sido Cantarell, con una reserva original de 36 mil millones de barriles. Pero Chicontepec tiene 3.8 veces lo que Cantarell, que generó el boom petrolero de México de los últimos años. Ni en México ni en otros países existe la tecnología necesaria para extraer los hidrocarburos en Chicontepec. Se estima que para el año 2040 el país podría desarrollar la infraestructura para sacar del subsuelo esta riqueza. En Chicontepec se concentra cerca de 39 por ciento de las reservas totales del país, mientras que en los yacimientos ubicados en aguas profundas del Golfo de México, que también son campos complejos, se ubica más de 50 por ciento de todos los recursos prospectivos.